

Información Telegráfica y Telefónica

Noticias de la guerra

La información Los despachos oficiales de la noche y madrugada

París (once noche).—En la jornada última ha continuado el avance de las tropas francesas, alcanzando una profundidad de siete a ocho kilómetros, cerca del Some.

Los alemanes, a pesar de los esfuerzos realizados, no han podido oponerse al paso de las tropas francesas en el Canal de San Quintín.

Nuestras tropas franquearon el río por San Simón y otro punto, quedando éstos, después de un violento combate, en nuestro poder.

Los franceses ocupan toda la línea general de Norte a Sur y las inmediaciones Oeste de Vaux Mullerier Appercourt. En estas localidades continúan los avances.

Los alemanes, en su retirada, han dejado importante material de guerra.

En el frente del Ailette y el Aisne, poco ha variado la situación.

Los franceses han progresado en Bavillon, y tomado Celles, al Sur del Aisne, y han rechazado dos violentos ataques de los alemanes al Sur del molino de Seiffaux.

En toda esta parte del frente, así como al Norte del Vesle, los alemanes han reaccionado violentamente, poniendo en conmoción toda su artillería.

Berlín (ampliación).—Frente Occidental: Grupo del príncipe heredero Ruperto y el general von Boehm.

Al Noroeste de Langemark, por medio de un contraataque, hicimos más de cien prisioneros.

Al Sur de Ipres rechazamos fuertes ataques ingleses.

Hemos librado fuertes batallas con viva actividad de infantería en nuestras avanzadas.

Nuestras retaguardias obligaron al enemigo, en la línea Fins, Fieremont y Longaeres, a lanzar varios ataques, cuyo resultado, fué el causar enormes bajas al enemigo.

Nuestros aviadores de combate atacaron al enemigo con éxito al cruzar el Somme, como asimismo en Brie y en Saint-Carist.

El enemigo siguió avanzando, habiendo pasado Ham y Chauny, encontrándose al avanzar en la línea Aubigny, Villequier y Aumont.

Entre el Oise y el Aisne vamos en contacto con las avanzadas enemigas.

A ambos lados de Vauxaillon rechazamos fuertes ataques enemigos.

Grupo del Kronprinz: Al Este de Villy nos retiramos a orillas del Aisne, quedando en contacto con el enemigo. Rechazamos fuertes ataques enemigos en las alturas al Norte de Fismes.

A ambos lados de la carretera de Peronne a Cambrai, hubo combates en la retaguardia.

También los hubo entre Ailette y el Aisne.

Nuevo presidente

Pekín 8, 5:50.—Ha sido elegido presidente, por mayoría de votos, Hain-Che-Chang.

La elección de vicepresidente ha sido aplazada hasta nueva orden.

Detalles de un torpedeamiento

Lisboa 8, 5:50.—Comunican de Abeiro que el submarino alemán que atacó al vapor portugués "Desertas", encallado en la barra, le arrojó 36 granadas, que alcanzaron al buque.

Varios hidroplanos le persiguieron, observando a otro submarino de menor tonelaje, el cual fué alcanzado por las bombas de los hidroplanos, asegurándose que fué hundido.

Un convenio

Amsterdam 8, 5:50.—Dice un periódico que entre Ucrania y Polonia se ha firmado un Convenio, según el cual, el territorio de Cholín volverá a Polonia.

El gobierno alemán está discutiendo el proyecto, que será próximamente puesto en vigor.

La huelga de los policas

Londres 8, 5:50.—Dícese que tan pronto como se declararon en huelga los policas, el ministro del Interior presentó la dimisión, que no le fué aceptada.

El ministro hará declaraciones en cuanto se abra el Parlamento.

Un recuerdo al Czar

Londres 8, 5:50.—En una comida dada por el Club anglo-ruso, el exembajador sir Jorge Buchanan pronunció un discurso, recordando la actitud leal del Czar para con los aliados desde el principio de la guerra hasta los últimos momentos, afirmando de nuevo que es absolutamente falso que pensara ni por un momento en hacer la paz con Alemania separadamente.

Sir Buchanan terminó diciendo: "Rusia pasa por una crisis, de la cual depende su porvenir como nación. Los bolcheviques juegan su última carta y su fin se aproxima. En su agonía, Rusia pide socorro. Debemos responder al llamamiento, por formidable que sea esta tarea. Debemos ayudarla en la reconstrucción económica, pero a su vez Rusia ha de ayudarse a sí misma y poner fin a la lucha fratricida, que engendra inculcables sufrimientos."

Lo de Rusia

Amsterdam 8, 5:50.—Un telegrama de Moscú confirma la tona de Niginougorod por los contrarrevolucionarios, después de encarnizada lucha.

La pérdida de esta ciudad constituye un gran fracaso para las tropas del Sovieff, que han sido completamente derrotadas.

Mala impresión

Copenhague 8, 5:50.—En Alemania aumenta la nerviosidad a consecuencia de las malas noticias que se reciben del frente.

La autoridad militar dicta orden tras orden prohibiendo a la población proparar rumores.

El comandante del distrito de Altoña ha puesto en guardia a la población contra todo daño causado en las vías férreas y que pone en peligro los transportes militares.

Toda persona culpable de tales atentados será condenada a muerte.

Los cambios

Londres 8, 5:50.—Brasil, 1231; Chile, 1656; Uruguay, 62875; Perú, 17 por 100 de descuento. Radio.

Los checo-slavocos

Londres 8, 16:15.—Comunican de Wladivostok que el coronel Garia, comandante de las fuerzas checo-slavocas en Baikal, llegó al E. de Oligvanha, en la orilla del río Umon, donde encontró la vanguardia del ejército de Semenovoff.

El día 3 del corriente ocupó Chita y toda la vía férrea, rindiéndosele 4.000 enemigos.

Créese que los restantes se repliegan hacia los ríos Amor Mian y Amor Lima, quedando el orden totalmente restablecido.

La Nota a Alemania

Nueva York 8, 16:15.—Según comunican de Santiago de Chile, ha sido recibida muy friamente la Nota del gobierno a la embajada alemana, publicada por los periódicos, y que se refiere a la destrucción de la maquinaria de los buques alemanes refugiados en los puertos chilenos.

La Nota dice: "No existe ahora intención, ni la habrá nunca, de hundir los buques alemanes que gozan de hospitalidad en los puertos chilenos, ni existe tampoco intención de causar daño a estos buques."

Garantizo formalmente que nada de esto ocurrirá.

Al efecto, se han dado las órdenes oportunas para que el gobierno chileno envíe delegados, cuando le plazca, a bordo de dichos buques.

Movimiento abortado

Oporto 8, 16:15.—El capitán Solla Alegre, comisario general de policía, tuvo noticia de que en el pueblo de Lamego, los elementos democráticos preparaban un movimiento revolucionario contra el gobierno.

Celebraban frecuentes reuniones y poseían gran cantidad de armas, municiones y bombas.

El comisario envió a Lamego dos agentes, y sus gestiones dieron por resultado el encarcelamiento de ocho comprometidos en el complot.

Recogieron muchos fusiles, y se cree que pronto se incautará la policía de otras armas y municiones escondidas en diferentes puntos.

En Amada ha sido descubierto otro complot contra la actual situación.

Se incautó de armas y municiones y detuvo a varios individuos, entre los cuales figuran un policía y un sargento.

El Brasil en la guerra

Río Janeiro 8, 16:15.—La Cámara de los Diputados aprobó por unanimidad una moción congratulándose de la manera como los oficiales brasileños incorporados a los regimientos franceses honran a su patria en los campos de batalla.

Parte belga

París 8, 16:15.—El parte belga de la semana dice así:

Durante los siete días últimos nuestras fuerzas de reconocimiento, que operaban en las regiones de Dixmude y Longuemack, penetraron varias veces en las organizaciones enemigas, haciendo prisioneros.

Durante la noche del 3 de setiembre avanzamos nuestra línea en la región de Merefek, apoderándonos de algunas obras enemigas, sólidamente organizadas.

Hicimos en esta operación 30 prisioneros y capturamos ametralladoras y morteros de trincheras.—Radio.

De Norte-América

Washington 8, 18:30.—La organización de los servicios y empleos en los Estados Unidos inaugurados por el departamento de Trabajo, para colocar a las personas competentes en su justo lugar, anuncia resultados insuperables en el servicio organizado en el pasado enero.

Abrense diariamente nuevas oficinas con el mismo fin.

Ningún Estado tiene menos de dos, teniendo California 60.

En todo el territorio de los Estados Unidos hay 20.000 agentes dedicados a colocar hombres y mujeres en los trabajos del gobierno.

Lo que dice Pallolle

París 8, 18:30.—El general Pallolle, al dar gracias por las felicitaciones votadas por el Consejo de París, ha declarado que la misión que se había confiado al grupo de los ejércitos de reserva, de defender los caminos de París, había sido desempeñada espléndidamente por nuestras valientes tropas, que deshicieron todos los esfuerzos del enemigo en las orillas del Avere y el Oise.

Pero no bastando esto solo, precisábase el desembarazar de enemigos el corazón de Francia y reducir las bolsas de Chateau Thiere y Montdidier.

Todas las operaciones se efectuaron con el ardiente concurso de los aliados hasta el Canal del Somme.

Esta mañana hemos entrado en Noyon, con lo cual París queda libre de todo peligro. Nos encaminamos indiscutiblemente a la victoria final.

Una proclama

Nauen 8, 17:15.—El general Hindenburg ha dirigido al ejército la siguiente proclama: "Si la victoria la diera la superioridad numérica, hace tiempo que Alemania estaría vencida."

La dá la fortaleza de espíritu, y comprendiendo así, el enemigo lanza proclamas para matar el espíritu germano, proclamando párrafos truncados y adulterados de discursos, tergiversando conceptos y faltando a la verdad.

Esto se debe a nuestra tolerancia interior; despreciar al alemán que obre como si no lo fuera.—Mencheta.

Barco hundido

Lisboa 8, 18:15.—Dicen de Inglaterra que en aquellas costas ha sido torpedeado el vapor portugués "Braga", de 3.000 toneladas.

Han sido salvados 30 tripulantes. Se esperan noticias.

El "Daily News"

Londres 8, 18:30.—Dice este periódico londinense:

"Con manifiestos ante nuestros ojos, no tenemos ya ninguna necesidad de examinar los informes dadosos que nos ofrecen los neutrales sobre la situación de Alemania."

Hay que admitir una de estas dos causas. O el pueblo alemán, ó sus jefes, están muy quebrantados por la situación general, aunque bien examinado, pudiera resultar que ambas cosas fuesen ciertas.

Otra opinión

"El Daily Cronicle": Dice que las lueras exhortaciones de Hindenburg son un remedio muy mezquino, porque Alemania no espera de él palabras, sino victorias.

Reunión fracasada

Londres 8, 18:30.—Ayer tarde, algunos oficiales rusos organizaron una reunión, para dar lugar a que Kerenski hiciera declaraciones políticas.

Asistieron unas 70 personas, en su mayoría oficiales.

Al comenzar la reunión, el general Diakoff preguntó quién había organizado aquella reunión.

Un joven oficial explicó que cinco camaradas habían querido dar a Kerenski ocasión para disculparse de la acusación lanzada contra él.

El general entonces hizo una declaración, diciendo:

"Los oficiales saben ya todo lo que Kerenski pudiera decir, puesto que ya lo ha dicho en varias ocasiones."

Por lo demás, no hay muchos deseos de escucharle."

La mayoría de los oficiales se retiró, dando fin a la reunión.

A la reserva

Roma 8, 18:30.—El "Boletín Militar" publica la noticia de que el general Cadorna, a causa de su avanzada edad, ha pasado a la reserva.

Las bajas de la guerra

París 8, 18:30.—Según cálculos basados en informes exactos, han combatido un millón 100.000 alemanes desde el 21 de marzo.

De éstos tuvieron medio millón de bajas en tre muertos, heridos graves y prisioneros.

Las reservas y los refuerzos rusos están ya consumidos, y los batallones han quedado reducidos de cuatro compañías a tres.

Los supervivientes de 40 regimientos llenaron los vacíos y las fuerzas están todas en la línea.

Durante la primavera próxima el ejército americano solo podrá deshacer las tropas combatientes alemanas.

La depresión moral es profunda en oficiales y soldados.

De Rusia

Londres 8, 18:30.—Dicen de Wladivostok que el enemigo está preparando en el frente de Ousevori una línea de defensa a 18 millas al Sur de Khabavarsk.

Los nuevos movimientos de los checos al Oeste comienzan a notarse.

Recepción

El general Otani ha recibido a todos los oficiales de mar y tierra, así como a los diplomáticos de las naciones aliadas y representantes de la prensa, excepción hecha de los bolcheviques.

El éxito de la recepción indica que reina inmejorable armonía internacional.

De viaje

Dicen de Tokio que el general del ejército inglés Knox, con su Estado Mayor, ha marchado a Wladivostok.

El profesor Nicolái

Londres 8, 18:30.—El Almirantazgo ha recogido el siguiente radiograma ruso: "Moscú. Viernes a las 24.—Lenine en condiciones mejoradas."

De Copenhague comunican que el profesor alemán Nicolái, que hubó de Alemania en aeroplano, va a publicar un libro concerniente a su vida como soldado en el ejército alemán, y el tratamiento de las autoridades militares.

En octubre próximo comenzará a publicar un periódico titulado "La Nueva Europa", que se repartirá en todas partes.—Radio.

La guerra submarina

Berlín 8, 4:50.—La "Kriegs Zeitung" publica el siguiente artículo, sobre el resultado de la guerra submarina alemana: "Si quisiésemos desmentir continuamente los falsos comunicados de nuestro enemigo sobre la acción de la guerra submarina alemana, no tendríamos nunca con ese trabajo. Nuestros enemigos procuran por todos los medios presentar esta guerra como un fracaso; por eso tan solo podemos convencer a los pueblos enemigos de que han perdido la guerra, finalmente con pruebas irrefutables. Es cierto que en el curso de esta guerra han demostrado nuestros enemigos que discursos y sermones continuos pueden influenciar a las masas, pero por otra parte es innegable que por medio de cifras se pueden destruir esas sugerencias; naturalmente que esas afirmaciones deben de apoyarse en demostraciones sin réplica."

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Gorgonio, mártir, y San Pedro Obispo. Misa y oficio de San Gorgonio, con rito simple y color encarnado.

CUARENTA HORAS.—Principien en el convento de San Julián. Se descubre a las seis y media de la mañana y se reserva a las ocho de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Coro, en la Catedral.

Avisos de Corporaciones

Regimiento de Infantería de Guadalajara, núm. 20

Necesitando adquirir este regimiento 500 gueteras de paño, 500 pantalones de idem, 1.500 pares borceguies, 3.000 pares de alpargatas, 200 ceñidores, 400 pares guantes avellana, 1.000 pañuelos de bolsillo, 1.500 toallas y 250 botas de asno, se anuncia por el presente, para que los constructores que lo deseen envíen modelos y precios a la Mayoría de este regimiento, hasta el día 20 del presente mes, en que se reunirá la Junta Económica para acordar la adjudicación, debiendo tener presente que los precios los han de mantener por lo menos durante un mes, a partir del citado día 20; los gastos por anuncios deben ser satisfechos a prorateo entre aquél ó aquellos a quienes sea adjudicada la construcción; el envío y devolución de modelos será por cuenta de los constructores, y el plazo para entregar la construcción el que figure en el pliego de condiciones.

Fabrica de muebles

Por ausentarse su dueño, precisa con urgencia su traspaso y venta. Se dará con economía y facilidades en el pago; hállese en marcha con bastantes existencias. Razón: Calle Jorge Juan, núm. 15.

CARBONILLA

Propia para hornos de Cal, Cementos y Ladrillos. Grandes existencias en los almacenes de la casa Guzmán y Compañía, situados en el Camino de Tránsitos, frente a Arranquepinos.

Murieron los laxantes

Probad el Agua de Villet y os convenceréis. De venta, cambró de Barcelona, 11, bajo.

Servicio a domicilio

SEÑORAS EL FLUJO BLANCO y las ENFERMEDADES de la MATRIZ se curan radicalmente con las **IRRIGACIONES DEL Dr. VALLEY** Venta, en farmacias y droguerías.

Teatro Apolo

PALACIO DEL CINE TEMPORADA de CINE y VARIETÉS Mañana lunes A las 6 tarde y 10 noche:

La España trágica

Poema cinematográfico en 4 narraciones 1.ª y 2.ª jornadas

POUSINET

Monologuista excéntrico cómico.

Teatro Ruzafa

"Cine Moderno" HOY PROGRAMA EXTRAORDINARIO

1.ª y 2.ª

JOERNADAS (ocho partes) de

EL BUQUE FANTASMA

Escenas de un atrevimiento no conocidos. Argumento misterioso.

OLYMPIA

Palacio del Cinematógrafo Hoy domingo Por única vez y a petición del público

1.ª y 2.ª jornada de

EL CONDE de MONTECRISTO

Sesión continua desde las 4 tarde. Butaca, 0'35 — General, 0'15

Mañana lunes: TERCERA JORNADA de

EL conde de Montecristo

titulada

EL FILANTROPO

Teatro Lirico

Sesión de cine, desde las 3:30 tarde. SUCESO DE ARTE

La extraordinaria película, marca TIBER, LA SANTA

Interpretada por E. CHIONE. Completarán sesión otras novedades.

Treinta céntimos butaca, preferencia 20 y entrada general 10.

En breve SUCESO ARTISTICO:

ATILA

La más sublime creación de FEBO MARI.

GRAN MUSIC-HALL MARTI

Gran compañía de variedades. Todos los días sesiones a las 3:30 tarde y 10 noche. Precios económicos. El espectáculo de mayor atracción en Valencia. Gran éxito de NARCINA, IRMA, LOS LIA FRED y MARIA ALBAREDA.

Plaza de Toros

A las 10 noche

La Revoltosa

Alma de Dios

El Barquillero

Espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 4:15 y 6:30 y por la noche a las 10:15. Cine, «La España trágica» y Pousinet (monologuista).

TEATRO RUZAFÁ.—Sesión continua de cine matutino, desde las 8:30 de la tarde hasta las 12:30 noche. Primera y segunda jornadas de «El buque fantasma».

PLAZA DE TOROS.—Por la noche a las 10: La Revoltosa, Alma de Dios y El barquillero.

TEATRO LIRICO.—Sesión continua de cinematografía, desde las 3:30 tarde hasta las 12:30 noche: «La Santa».

OLYMPIA.—De 4 tarde a 12:30 noche: Sesión continua de cine. Primera y segunda jornadas de «El conde de Montecristo».

Funciones para mañana

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 10. Cine, «La España trágica» y Pousinet (monologuista).

TEATRO RUZAFÁ.—Sesión continua de cinematografía, desde las 5 tarde hasta las 12:30 noche.

OLYMPIA.—De 5 tarde a 12:30 noche: Sesión continua de cine.

Marítimas

Exportación

Hoy han sido despachados varios barcos para Cete y Portvendres, con cargo de productos regionales.

Traslado de un torpedero

En virtud de órdenes del Comandante de Marina de este puerto, don Agustín Cuesta, el torpedero «Núm. 13», en su último crucero, recogió el torpedero que se encontró cerca de Vinaroz, procedente de un buque de nacionalidad desconocida.

Durante la mañana de hoy ha sido desembarcado dicho torpedero y trasladado al crucero «Extremadura», surto en este puerto.

Sección amena

Cierto estudiante, al llegar a la capital, leyó un anuncio breve, que decía: "Alquilo aloba en familia. Único huésped."

Se dirigió el buen muchacho a la casa de referencia, y agradándole el dormitorio quedóse desde aquel mismo instante.

Pasó el día tranquilo, y al llegar la noche vió acometido por una legión de "animálitos" que se echaron en él, teniendo en continua desazón hasta la mañana siguiente.

Al levantarse la patrona, una vez que claró el día, le vió con la maleta hecha, y extrañada le preguntó: "¿Dónde vais?"

—A tomar un baño, primeramente, y luego a cualquier hotel.

—Pero ¿qué os ocurre?"

—¡Qué me ha de ocurrir, señora! Que yo he venido engañado por el anuncio, cuya redacción no era la debida. Usted debía haber anunciado: "Se alquila aloba en compañía, porque eso del único huésped es una broma pesada."

Un estudiante escribía a uno de sus compañeros:

—Esta noche tengo precisión de ir a un baile, y no tengo traje. Haz el favor de enviarme ropa."

Contestación: "Puedes contar con él si me prestas un pantalón para poder salir de casa a llevarle."

Un amigo enseña a otro que acaba de llegar a Madrid su casa.

Hoy los pueblos enemigos son más asequibles a nuestras estadísticas, gracias a los éxitos maravillosos de nuestros ejércitos y de nuestra marina.

Nuestros submarinos han llegado a tal grado de perfección; su actitud para la lucha es tan grande, que hoy día representan una de nuestras armas más eficaces.

En el curso de la guerra, nuestra construcción de barcos se ha perfeccionado de un modo que jamás se podía esperar. Nuestros submarinos son casi invencibles, su radio de acción ilimitado.—Mencheta.

Los despachos oficiales

Nota. Esta tarde no se han recibido ni el parte oficial francés ni el alemán.—Mencheta.

El viaje de los Reyes

Según nos ha manifestado el subsecretario de la Gobernación, los Reyes saldrán esta tarde de Covadonga para Gijón, pernoctando en el palacio de los condes de Revillagigedo.

Mañana, a las nueve, harán su entrada en Oviedo, en coche, dirigiéndose al palacio de la diputación provincial, donde serán obsequiados con un banquete.

Serán recibidos sus majestades por el ministro de Fomento señor Cambó y las autoridades locales.

Lo que dice Besada

El ministro de Hacienda ha hecho las siguientes manifestaciones: "Si en todo momento es difícil la formación de un presupuesto, consideren ustedes cuántas dificultades habrá que vencer en la obra económica por la constitución del Gobierno actual que la integra.

Esta obra está representada por el presupuesto de ingresos y aumentos en el presupuesto de los ingresos y aumentos en el presupuesto de los gastos.

Preparamos un presupuesto que tenga base en la realidad, y como en la forma de arbitrar ingresos nos separan importantes diferencias, a vencer estas dificultades tiende mi labor actual.

Respecto a los empleados, mi deseo, como el de todo el Gobierno, es el de que los lleguen cuanto antes los beneficios concedidos.

Terminados los trabajos de acoplamiento y confección de plantillas, solo horas se tardará en llevar el decreto a la "Gaceta".

La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones: Aprobando el reglamento para la aplicación de la ley de funcionarios civiles.

Disponiendo la aplicación a los funcionarios técnicos especiales y a los cuerpos facultativos de las disposiciones de la ley de 22 de julio actual.

Dictando reglas para la formación de las plantillas en el cuerpo general de la Administración civil del Estado y cuerpos facultativos.

Ampliando, en la forma que se indica, el artículo séptimo del Reglamento de 31 de mayo de 1893 para la aplicación de la ley de Fomento de julio de 1892.

Rectificando la real orden de 5 del actual sobre el timbrado de los títulos extranjeros.—Mencheta.

Disposiciones de Guerra

El "Diario oficial del ministerio de la Guerra" inserta las siguientes: Ascendiendo a coronel al teniente coronel de Intendencia don Eduardo Gómez.

A teniente coronel al comandante de idem don Emilio Cánovas.

A comandante al capitán de la Guardia civil de la comandancia de Valencia don Ramón Escobar.

A archivero tercero al oficial primero de Oficinas militares del Gobierno militar de Valencia don Ignacio Canas.

Una circular disponiendo que los oficiales de la escala de reserva sin colocación y los de la reserva territorial de Canarias colocados, perciban el sueldo íntegro de sus empleos, pero sin derecho al percibo de quintos estos últimos.

Rectificando la real orden de agosto último sobre prácticas en la Escuela de Equitación.

Según esta rectificación, los alumnos deberán asistir al primer curso y no al curso técnico como en aquella disposición primitiva se consignaba.

Se amplía hasta fines de mes el plazo para formular la propuesta de voluntarios.

Los oficiales de Artillería que deseen asistir al indicado curso, además de los requis-

tos mencionados, deberán reunir los consignados en la disposición de noviembre de 1908.

Más de la "Gaceta"

El diario oficial inserta también las siguientes disposiciones: Aprobando las oposiciones de ingreso en el Magisterio de Teruel, Valladolid y Badajoz.

Disponiendo que, para el cumplimiento de las disposiciones que gravan el algodón y sus manufacturas, se tome como base el algodón que en ellas entra.

Creando un comité encargado de aprobar el régimen de abastecimiento interior de trigo de hiebro y conejo y de reglamentar la exportación.

Antunciando un concurso para la provisión de una plaza de auxiliar tercero del cuerpo de Minas.

Siguen las coacciones

En la calle de los Mártires de Alcalá, Ave-lino Romerillo iba guiando un carruaje. De repente se abalanzó sobre el vehículo el huelguista José Sánchez, y después de hacer con un cuchillo a Romerillo, mató a puñaladas al caballo y destruyó el carruaje.

El agresor fué detenido, y el agredido ingresó en el Hospital.

La Policía ha detenido a otros varios cohechos huelguistas por ejercer coacciones.

"La Nación"

Inserta un largo artículo, en el que afirma que, a pesar de los pesimismo, confía en la posibilidad del resurgimiento de España.

"Para ello—escribe—solo falta una condición."

La frontera francesa

Ha sido abierta la frontera francesa para dar paso a los obreros españoles que regresan de los Estados Unidos.

"El Sol"

Afirma que continúan las maniobras antiguas para seguir los Gobiernos de partido mediante el turno de situaciones.

"Damos la voz de alerta—escribe—para evitar que se vuelva a Gobiernos de Dato ó de García Prieto."—Mencheta.

El expreso Madrid-Valencia

El señor García Gujarrad ha recibido una carta del señor Cambó, anunciándole la imposibilidad de restablecer el tren expreso Madrid-Valencia, por las razones expuestas por la Compañía del Norte en la reciente nota oficiosa que publicó.

Francos Rodríguez dice...

El exministro señor Francos Rodríguez, interrogado por un redactor de la Agencia Mencheta, ha dicho:

"Las circunstancias no son propicias para manifestaciones políticas, pero no puedo escusar mi opinión cuando se me requiere por persona autorizada.

Mi opinión está con el Gobierno; en la cuestión internacional tiene mi voto favorable.

Lleva el ministerio Maura la representación de España y tiene autoridad para resolver las cuestiones que se planteen, por hallarse libre de intereses de partido.

No ocurrirá nada. Las manifestaciones ofiosas del Gobierno garantizan la tranquilidad pública.

Cuando este Gobierno termine su misión, debe fermarse otro liberal democrático. Nuestras leyes pecan de viejas.

El movimiento sindicalista se extiende a todos los órdenes.

Es necesario prescindir de tópicos viejos. Deben transformarse los ministerios.

La presidencia debe llevar anexa la política exterior.

Las cuestiones confiadas al ministerio de Gracia y Justicia pueden resolverse por medio de una subsecretaría.

En cambio, debe desligarse la agricultura del ministerio de Fomento, formando centro aparte.

La Dirección de Obras públicas debe ir con Correos y Telégrafos.

Debe crearse un ministerio del Trabajo.

La labor de los regionalistas está representada por la labor de Cambó, que es hombre de talento y está enterado de todo.

En el ministerio de Abastecimientos debió crearse un departamento que representara mejor la transformación de la Comisaría.

El señor Ventosa es una gran mentalidad, y tanto él como el señor Cambó halláanse adelantados por la masa de opinión que representan.

Es imposible sustraernos al problema de las subsistencias, porque es un problema mundial.

Yo entiendo, sin embargo, que debió acometerse totalmente y no parcial, como se ha hecho.

Para contener el alza en los precios de las subsistencias debió suprimirse al intermediario, que representa un verdadero aumento en el precio para el consumidor."

El Instituto Agrario

La Confederación Católica Agraria ha acudido a la información abierta en el proyecto de creación del Instituto Agrario, oponiéndose al mismo y manifestando su deseo de que sea retirado.

"El País"

Declara que se hallaba confiado en las peticiones energéticas del Gobierno, pero que le ha desilusionado la cobardía nacional.

"El Liberal"

Antes que aliadofilos, hay que evitar que salgan de España cosas que nos sean necesarias.

(La censura interrumpe la comunicación.)—Mencheta.

DE PROVINCIAS

Barcelona

Sobre el atentado de Badalona

Barcelona 8.—El juez militar que entiende en la sumaria por el atentado de que fueron objeto varios jefes y oficiales de la benemérita, ha decretado la libertad de los dos obreros detenidos ayer en dicha ciudad.

Por solidaridad

Por solidaridad con los obreros de la Compañía Transmediterránea, mañana se declararán en huelga los carreteros del puerto.

Remembrando a «Doña Baldoquera»

Se ha descubierto una estafa en esta capital que tiene muchos puntos de contacto con aquella otra que hizo célebre el nombre de «Doña Baldoquera».

Hace unos meses se estableció en la calle del Hospital una Sociedad, bajo la razón social «Vinas Ballester».

Ofrecía esta Sociedad el 30 por 100 mensual de los capitales que se le entregasen para explotar los llamados «recreos mayores» (ruleta treinta y cuarenta, etc.).

Los capitales comenzaron a afluir que era una bendición.

Llegó a tener unos 400 imponentes. En los primeros meses los intereses eran pagados puntualmente, repartiéndose cantidades que oscilaban entre 100 y 20.000 pesetas.

Casi todos los socios pertenecían a las clases «valedas de la barriada de San Andrés.

El viernes último comenzó a circular el rumor de que la Sociedad había quebrado.

El pánico entre los clientes fué enorme. Algunos de ellos se personaron en el domicilio social, confirmando la realidad de la noticia.

La Sociedad había quebrado, y sus directores se habían fugado, marchando a San Sebastián.

El domicilio social hallábase completamente vacío.

Algunos clientes dieron cuenta de lo ocurrido al gobernador civil.

Este puso en movimiento a la Policía, la cual detuvo como cómplices ó agentes a Juan Gisbert, Antonio Osó, Juan Destaro, José Capdevila, Nieves Bartul, Ramona Aubó y Francisca Pujada.

Todos ellos han declarado que tenían dinero colocado en la Sociedad, pero que no eran agentes de la misma.

La cantidad desfalcada se eleva a 500.000 pesetas.

Parece que han sido descubiertas otras tres Sociedades análogas, habiendo sido detenida la directora de una de ellas, llamada Remedinda Puntí (a) la Tripiñera.

El suceso es objeto de muchos comentarios.—«Noticiero».

Albacete

Las fiestas

Albacete 8.—Se ha inaugurado la feria, con asistencia del gobernador civil, alcalde, ayuntamiento y demás autoridades.

Asistió también la banda municipal de música, resultando el acto brillantísimo.

Terminada la ceremonia oficial, en la casa instalada en la feria sirvióse un lunch, al que fueron invitadas distinguidas damas de la aristocracia.

La banda de Ingenieros

Llegó la banda de Ingenieros de Madrid, que recorrió las calles de la capital, despertando vivas simpatías en el público.

Desencajonamiento

Han sido desencajonados los toros de Benjumea y los novillos de Vergara.

Ambas corridas están bien presentadas. Un novillo corneó a otro, dejándole inútil. El abono está animado.

Batidas

El jefe de Policía don Adolfo Lacalle y el inspector señor Mairo, con la fuerza a sus órdenes, han dado algunas batidas, capturando a varios carteristas y timadores con industria de tratantes en ganados, que entran por las carreteras para eludir la vigilancia en la estación férrea.

También la brigada móvil de ferrocarriles, a las órdenes del señor Báguna, ha dado batidas en los trenes, realizando varias detenciones.—Estellés.

Castellón

Náufragos

Castellón 8.—Llegaron a la costa de Peñíscola, en un bote salvavidas, cuatro naufragos de un vapor noruego, torpedeo por un submarino a 150 millas de la costa.

El alcalde socorrió a los naufragos.—Mencheta.

Córdoba

Huelga solucionada

Córdoba 8.—En Espejo ha quedado solucionada la huelga de obreros del campo.—Mencheta.

Vigo

Noticias de Portugal

El ministro de España en Lisboa, según noticias de dicha capital, ha marchado a San Sebastián, para ponerse al habla con el señor Dato.

Refuerzo

El Gobierno ha decidido reforzar la guarnición de las islas Azores, mandando algunos buques de guerra.

Personal diplomático

Alberto Oliveira ha sido nombrado ministro de Portugal en Buenos Aires.

Para el consulado de Río Janeiro, que deja vacante, ha sido nombrado Pedro Rodríguez.—Mencheta.

Acaparador agredido

En Borrieta, el vecindario se amotinó contra un acaparador de subsistencias, costando gran trabajo a la Policía evitar que fuera linchado.

Recompensa

El Gobierno español ha concedido la encomienda de Isabel la Católica al literato hispanófilo Juan María Ferreiro.

Bienes devueltos

Le han sido devueltos sus bienes a Alfonso Costa, por haberse demostrado que los adquirió legalmente.

Nuevo gobierno

Ejercicios.—Vigilancia. El presidente de la República realiza gestiones para constituir un nuevo gobierno, integrado por representantes de todos los partidos.

Las tropas de las inmediaciones de Lisboa realizan ejercicios en combinación con las baterías de la costa y los topógrafos, los cuales han recibido orden de extender la vigilancia, para evitar que los submarinos echen a pique a los barcos pesqueros.—Mencheta.

Pontevedra

Supresión del gobierno militar

Pontevedra 8.—El día 30 quedará suprimido el gobierno militar con oficinas y dependencias.

La noticia ha producido penosa impresión. Confíase en que el señor González Besada gestionará que quede sin efecto la orden.—Mencheta.

Las Palmas

Estafa

Las Palmas 8.—Un empleado de Obras públicas adquiría grava a dos pesetas metro cúbico y lo revendía al Estado a tres pesetas.

Ha sido detenido uno de sus cómplices.—Mencheta.

Valladolid

Reunión de agrarios

Valladolid 8.—Se han reunido en el ayuntamiento importantes elementos agrarios, asistiendo representantes de los partidos rurales.

Los oradores demostraron la necesidad de la unión para la defensa de sus intereses. Se acordó nombrar una comisión para que

estudie las medidas adoptadas por el ministerio de Abastecimientos, que les afectan.—Mencheta.

San Sebastián

Lo que dice Dato

San Sebastián 8.—El ministro de Estado recibió esta mañana a los periodistas, a los cuales hizo las siguientes manifestaciones: "Conferencé con el presidente, quien me confirmó su propósito de que los Consejos de ministros comiencen a mediados de semana.

También conferencé con el señor Alba, que se halla mejorado, asegurándome que asistiré a estos Consejos.

El señor Maura almorzó ayer en Las Fraguas con el Rey.

La apertura de las Cortes está supeditada a la confección de los presupuestos.

Respecto a la noticia de que el actual Gobierno se retirará en cuanto deje cumplidos los cuatro puntos que le llevarán al poder, para ser sustituido por un Gabinete liberal diplomático, declaro que no me encuentro con fuerzas para hacer profecías.

Lo que interesa ahora es ultimar los presupuestos.

Es pura fantasía la noticia de que en el primer Consejo que se celebre se facilitará una nota oficiosa a la prensa, reflejando las relaciones amistosas que mantenemos con Alemania.

Lamento que se propalen estos rumores, que sirven para que se extravíe la opinión. En las cuestiones internacionales, el mejor servicio que los periódicos pueden prestar a la patria es el silencio, no entorpeciendo la acción del Gobierno.

Esco el verdadero patriotismo. Tengo en mi poder varios decretos ya preparados para la firma del Rey.

Uno de ellos es el de funcionarios civiles.—Mencheta.

La corrida de Benaguacil

(Por teléfono). Gran animación con motivo de la corrida de novillos anunciada para hoy.

A primera hora de la tarde ha llegado a esta población, en automóvil, el Alcalde de Valencia señor Valentín, acompañado de los señores don Ramón Ortiz, don Luis Salvador y don Enrique Bohorques.

A la autoridad popular valenciana se le ha dispensado un cariñoso recibimiento.

Puede decirse que todo el vecindario se hallaba a la entrada de la población, con el alcalde de Benaguacil y la mayoría de los concejales al frente.

La banda del pueblo ha dejado oír los ecos de alegre marcha, siendo recibido el señor Valentín con vítores y aplausos.

El alcalde de Benaguacil ha dado la bienvenida al Alcalde de Valencia, y poco después el señor Valentín ha sido obsequiado con un banquete por la corporación municipal de Benaguacil.

Los trenes han llegado atestados de viajeros.

LA CORRIDA

Se lidián cuatro bichos de Samuel Flores hermanos.

Alternan Vaquerito y Belenguer. (Preside el Alcalde de Valencia señor Valentín, asesorado por el crítico taurino Menda.

PRIMERO.—Negro bragao. Vaquerito le saluda con unas verónicas muy lucidas, que remata tocando la testuz del animal. (Palmas).

Vaquerito luce en quites; en uno de ellos sale tropicando, y con mucha valentía lo remata, tocando la testuz al bicho.

Los banderilleros, Tabernerito y Mascona, cumplen.

Con la muleta muéstrase valiente el diestro, para media atravesada, un pinchazo y media superior, desabellando a pulso. (Ovación).

SEGUNDO.—Negro. Belenguer veroníquea estilo Belmonte, causando emoción.

El público le ovaciona, y se repiten los aplausos a los maestros en quites.

El bicho se arriña cinco veces a los de arpa, desmontándose tres y matándose dos caballos.

Navarrito y Currito se lucen en banderillas.

Belenguer, en la hora suprema, muéstrase valiente con la muleta, y entrando por derecho, atiza media estocada perpendicular, y luego deja media buena, oyendo aplausos.

TERCERO.—Negro bragao. Vaquerito se distingue en quites, siendo aplaudido uno que termina de rodillas.

Toma el toro cuatro varas, por dos tumbos y un arre feneado, y pasa a manos de Tabernerito y Mascona, que lo parecen muy bien.

Vaquerito brinda al popular editor de la

película "La España trágica", Rafael Salvador, al aficionado Manuel García y al periodista valenciano Enrique Malboysón, que ocupan localidades juntas.

Después de este alarde de oratoria, el diestro busca al enemigo y lo muletea de cerca, derrochando arte y valentía, luchando con las dificultades del bicho.

Entrando magníficamente, deja una estocada superior, que tumba al morlaco. (Ovación, oreja, vuelta al ruedo y sombreros.)

CUARTO.—Negro bragao. Belenguer veroníquea con arte, luciendo su soltura y elegancia.

En quites muéstranse valientes los maestros, especialmente Belenguer, que está afortunadísimo, rematando uno afarolado con media verónica.

Vaquerito termina otro tocando la testuz al compulpeto.

Ambos oyen ruidosas ovaciones. Los palitroqueros Pala II y Currito cumplen su misión clavando los zarcillos de ordenanza.

Belenguer brinda la muerte del toro al amigo Ramoncito Ortiz, y después de un muleteo valiente y de efecto sorprendente, entra a matar, colocando una estocada atravesadilla; luego otra buena, y finalmente una superiorísima.

El público ovaciona al valiente diestro y Ramoncito Ortiz corresponde al brindis con una amable sonrisa. ¡Viva la esplendidez! Pepe Caballero.

Novillos en Madrid

MADRID 8, 18'30. En la plaza se está celebrando, con regular animación de público, la novillada anunciada, en la que alternan Ventoldrá, Hipólito y Ernesto Pastor.

Los muchachos cosechan palmas en abundancia.

Ventoldrá, en su primer toro, hace una buena faena con el capote.

Cogida de Ventoldrá

Con la muleta está un tanto soso.

En uno de los pases sufre un topetazo en el vientre, y al tirarse a matar, el bicho le engancha, le campaneja y le arroja al suelo.

El muchacho es conducido en brazos de la asistencia a la enfermería, pero al llegar a la barrera se desprende de los que le condujeron y vuelve al ruedo.

Da dos capotazos al toro, y entrando bien, agarra una estocada de efectos fulminantes. (Ovación y vuelta al ruedo.)

Sigue la corrida.—Mencheta.

NOVILLOS EN BARCELONA

BARCELONA 8, 19'15. En la plaza Vieja

Seis novillos de Pérez de la Concha, para Cazaña, Pérez Ferrando y Manuel Navarro. Buena entrada.

PRIMERO.—Cazaña torea sin pena ni gloria.

Tres varas por una caída y un penco fuera de combate.

Cazaña, con la muleta, realiza una buena faena, en la que sobresalen tres molinetes.

Remata al bicho de una estocada buena. (Palmas).

SEGUNDO.—Pérez Ferrando torea de capa, valiente.

Constituyen el primer tercio, seis puyazes, cinco caídas y dos arenes que finiquitan.

Pérez Ferrando muletea acercándose a la res, a la que propina dos pinchazos, otro escudero y media delantera. (Palmas.)

(Sigue la corrida.)

En la Monumental

Seis novillos, tres de Tovar y tres de Colafada, para Torquito II, Dominguín y Facultades.

Buena entrada. PRIMERO.—Torquito lancea muy apañado.

La res no embiste a los de arpa, y es fogueada.

